

DISCURSO DE BIENVENIDA AL LXX CONGRESO VENEZOLANO DE PUERICULTURA Y PEDIATRÍA “DRA. ENRIQUETA SILEO”

Dra. Enriqeta Sileo, Epónimo del LXX Congreso Venezolano de Puericultura y Pediatría, Huníades Urbina Medina MD, PhD Presidente de la Academia Nacional de Medicina, Dra. Jessi Divo Magnifica Rectora de la Universidad de Carabobo, Dr. Sergio Osorio Decano de la Universidad del Zulia, Miembros de la Academia de Medicina del Estado Carabobo y de la Academia Nacional de Medicina: Dra. Laddy Casanova, Dra. Miryam Marcano, Dr. Carlos Rojas Malpica. Expresidentes de la Sociedad Venezolana de Puericultura y Pediatría, Dra. Ricnia Vizcaino, Presidente y demás miembros de la Comité Científico de la SVPP, Miembros del Consejo Nacional de la SVPP, Dra. Galdys Velázquez, Presidente de CENABI, Pediatras, Docentes y Estudiantes. Familiares de la Dra. Enriqueta Sileo, Honrables amigos todos, sean Bienvenidos!!!!

A esta emotiva fiesta académica, donde celebraremos la vida y obra de nuestra querida Maestra Dra. Enriqueta Sileo, mujer bella, brillante, irreverente y jovial, quien ha dedicado su vida al estudio, cuidado y enseñanza de la medicina de la adolescencia en el país. Pionera en la creación del postgrado de la especialidad Medicina de la Adolescencia en el Hospital de Niños J.M de Los Ríos, a finales del siglo pasado. Parte de su legado nos deja la actualización de las Escaleras de Maduración Sexual de Tanner, elaboradas de manera práctica y fáciles de entender para su uso frecuente y cotidiano en nuestra consulta pediátrica.

Recuerdo con muchísima alegría mi primer día de postgrado de pediatría en el Hospital de Niños J.M de Los Ríos, a la Dra. Sileo quien me recibió y de bienvenida me invitó a almorzar en la cafetería del hospital ese mismo día, momento que disfruté mucho y no olvido, la Dra. Enriqueta me parecía brillante, muy linda y en una posición inalcanzable, pensar que el postgrado de Medicina del Adolescente lo había creado ella, especialidad por mí desconocida hasta el momento en que llegué a mi hospital querido J.M de los Ríos, era sin duda alguna, algo de mucha avanzada en la medicina venezolana. Nunca me imaginé en ese momento, que treinta años más tarde disfrutaría tanto durante varios meses, junto a los miembros de la Junta Directiva Central y a los miembros del Comité Científico, estar preparando con esmero y cariño esta más que merecida celebración de su vida y obra, la cual espero que sea de su agrado.

Siendo justos hemos sido muy valientes organizando este Congreso, que es la única vitrina académica que queda el resto de este año tan políticamente complicado, por realizarse en Venezuela. Por razones más que conocidas los congresos pautados para este último cuatrimestre fueron suspendidos,

entre ellos están solo por darles un ejemplo: los congresos de oftalmología, traumatología y Sovetorax.

Por eso nos empeñamos en sacar adelante este evento, darle forma y figura académica a los cinco días de conferencias que suman doscientas, entre magistrales, simposios y conversatorios.

Los temas fueron sugeridos por los Capítulos, las Comisiones, las Filiales, Junta Directiva Central y el Comité Científico, quienes cuidadosamente escogieron los temas, en reuniones en veintisiete oportunidades, por más de dos horas en cada encuentro, hasta que finalmente llegamos al programa que a partir de hoy disfrutaremos.

Es por esto debo que reconocer el arduo trabajo del Comité Científico, durante todos estos meses y sobre todo por la minuciosa revisión de los casos clínicos que enviaron los pediatras y los residentes de pediatría de los distintos postgrados del país, los cuales se están presentando en el Salón Orinoco, durante los días lunes, martes y miércoles; dandole la importancia que tienen, para que sea del disfrute de muchos. Así mismo hemos preparado un lugar confortable y acogedor para ver los e-posters, de alto transito para visibilizar el trabajo de nuestros residentes, el cual premiaremos a final de la semana, según sea la puntuación obtenida, por los jóvenes pediatras.

Este año innovamos con una Sala de Lactancia, para el disfrute de las conferencias y comodidad de las madres lactantes quienes nos visitan desde cualquier parte del país. La idea gustó mucho a la industria quien hizo posible ese sueño.

Es oportuno contarles que esta Junta Directiva Central que comenzó desde hace más de un año, con el firme propósito de cumplir con logros académicos, formada por siete pediatras, conocidos entre ellos, quienes al comenzar a trabajar nos dimos cuenta que encajamos perfectamente, como las piezas en el rompecabezas, a ventiún meses de trabajo compartido les puedo decir hoy que este rompecabezas sigue junto y que en las uniones hay un pegamento, que ha estrechado los lazos con profundo afecto, admiración y gran respeto por cada uno de nosotros.

Hemos entendido con dolor que la vida es un instante, que lo que le pasa a uno lo sentimos todos, desde que iniciamos esta junta directiva, la vida nos pasó una factura muy alta, por lo que queremos reconocer con un fuerte aplauso el gran compromiso y responsabilidad que han mostrado el Dr. Pedro Nel Ospina R., el Dr. Rafael J. Santiago P. y en este crucial momento el Dr. Joselit Torres B., quienes a pesar de sus grandes pérdidas, han seguido trabajando con ánimo, afecto y eficiencia, mostrando un altísimo nivel de compromiso, en este noble propósito y sobre todo han logrado que

se cumplan los objetivos con gran éxito. Para ellos tres un sentido y cálido aplauso.

Quiero agradecer públicamente el sólido respaldo que recibo de los expresidentes de nuestra corporación científica, Dr. Nelson Orta Sibú y Huníades Urbina Medina, quienes siempre están acompañando nuestra gestión, encontrando la palabra adecuada, la mejor recomendación posible, respaldando nuestras actividades, para ellos nuestro profundo agradecimiento, no nos dejen solos que los tiempos están borrascosos y debemos mantener este barco a flote para que llegue a buen puerto.

Vivimos tiempos difíciles en nuestro país, para nadie es un secreto, sin embargo la función de nuestra Corporación Científica es de mantener la Educación Médica Continuada en todo el territorio nacional, proyectando el estudio y actualización de la Puericultura y la Pediatría permanentemente. Hablaremos de políticas de salud, pero no de política, ya que no nos compete.

Queremos y necesitamos mantener nuestro espacio académico, así como lo tenemos hoy día, siendo una Sociedad de gran credibilidad científica, por muchos ochenta y cinco años más, esperemos que sea enfrentado otras realidades, en un nuevo país que nos resulte más cómodo a todos, para seguir siendo “La voz de la infancia venezolana”.

Ese trabajo los seguiremos realizando en conjunto con las Filiales, que han desarrollado un alto nivel de compromiso con la familia pediátrica, destacándose con gran número de actividades académicas: foros, webinars, Jornadas Regionales, Jornadas Aniversarias y además jornadas asis-

tenciales, todo esto con gran altruismo y profesionalismo.

De la misma forma que nuestros maestros nos formaron, esperamos formar a nuevas generaciones de pediatras, por lo que para ellos es todo este gran esfuerzo, en mostrarles un evento de alta calidad científica, hecho por conferencistas expertos de todo el país, algunos de ellos los he ido “pescando” durante mis visitas a esas actividades regionales que hacen todas las filiales con enorme éxito, para visibilizar que el pediatra venezolano está muy bien formado y distribuido por todo el país.

Por eso nos ocupamos que este Magno Evento de la Pediatría Nacional, sea de cinco días de duración, a fin de cubrir la mayor parte de las especialidades y sub especialidades de la pediatría.

Para ustedes muchachos, si se esmeran, se puede y aunque la asistencia a este evento se ha visto afectada por nuestra realidad política, social y evidentemente la vemos mermada por los acontecimientos recientes; es importante no desmayar, seguir adelante, por eso muchísimas gracias por estar aquí hoy con nosotros.

Voy a agradecer a la industria, por su incondicional, ético y generoso apoyo, no sólo hoy, sino siempre, por respaldar a la Educación Médica Continuada, no sólo con su presencia a través de sus marcas, sino con el apoyo a la entrada de los pediatras en este evento, sin ustedes no lo logramos.

Finalmente los invito a celebrar: La Vida, La Academia y La Amistad.

Señoras y señores!!!.

Elvia Badell Madrid